

## CONOCIENDO A VENEZUELA

**Waraira Repano:  
63 años de identidad y oxígeno  
a Caracas**



**Despliegan Plan Barinas Patriota, Bella y Segura**

## Entregan insumos para la recolección de desechos sólidos



El Gobierno Bolivariano a través de la vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios, se desplegó con el Plan Barinas Patriota, Bella y Segura para brindar respuesta al pueblo en estos aspectos (Mas info pag. 2).

### En El Jarillo

Ministro Lorca encabezó los actos conmemorativos del Día Internacional de las Montañas

P-3

### Se producirán árboles frutales y medicinales

Inauguran Vivero Comunitario para adultos mayores en Catia La Mar

P-4

### Atención a servicios públicos

Entregan 36 Adecuaciones de Industrias Forestales en Zulia P-5

Despliegan Plan Barinas Patriota, Bella y Segura

## Entregan insumos para la recolección de desechos sólidos

El Gobierno Bolivariano a través de la vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios, se desplegó con el Plan Barinas Patriota, Bella y Segura para brindar respuesta al pueblo en estos aspectos.

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), entregó 50 cauchos para los vehículos pesados, así como 9 baterías y 18 pailas de aceite. Además, de cinco motos volteo de intervención rápida para la recolección de desechos sólidos, 20 mil bolsas para la basura y 600 cepillos para el barrido.

Desde el Museo de los Llanos el ministro del Poder Popular para las Obras Públicas, general Raúl Paredes manifestó que se cuenta con más de 1.800 hombres y mujeres que se activarán, durante tres meses, no solo en el municipio capital, sino en todo el territorio barinés para el embellecimiento integral de la entidad. Así como también toda la maquinaria y equipos requeridos para el desarrollo del plan.

El ministro Paredes destacó que entre diversas instituciones del Gobierno nacional y regional se mejorarán las instalaciones de los parques: La Federación, La Carolina y Los Mangos, además se intervendrán más de 28 kilómetros de vías internas, entre avenidas y calles.

“El objetivo es atender los servicios públicos y el mejoramiento de la infraestructura. Mejorar el estado



Se dotaron vehículos pesados con cauchos, baterías y aceites

de bienestar con el embellecimiento de espacios religiosos, recreativos, deportivos, museos, entre otros”, declaró.

### Rehabilitan 62 escuelas en el estado Barinas

A través del plan “Una Gota de Amor para mi Escuela” se ejecutan los trabajos de rehabilitación de 62 instituciones en el estado Barinas.

Así lo informó Yelitze Santaella, ministra del Poder Popular para la Educación, quien además informó que se hizo la dotación de más de 50 cocinas para fortalecer el Plan de Alimentación Escolar.

Desde la Escuela Técnica Industrial Ezequiel Zamora, en el

municipio Barinas, mencionó que esta institución fue dotada con pinturas y otros insumos para mejorar la infraestructura con el objetivo de garantizar espacios adecuados para el desarrollo del año escolar 2021-2022.

Indicó que en aras de impulsar el motor productivo se lleva a cabo un programa para la reactivación de escuelas técnicas en la entidad.

Destacó que también se entregó la rehabilitación de la Escuela Básica Independencia 2, donde se hizo una jornada oftalmológica con la dotación de lentes al personal docente y obrero de la institución.

En la comunidad de El Jarillo

## Ministro Lorca encabezó los actos conmemorativos del Día Internacional de las Montañas



La comunidad de El Jarillo agradeció la jornada de atención integral desplegada por el MINEC

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, en el marco de la celebración del Día Internacional de las Montañas, encabezó una serie de actividades en la comunidad de El Jarillo, en el municipio Guaicaipuro del estado Miranda.

Lorca indicó que la jornada es de carácter integral y tuvo como protagonista al Poder Popular de la comunidad de El Jarillo, ubicada en los espacios del Parque Nacional Macarao.

“Comenzamos la celebración de este día con un lanzamiento de avíos gracias a la compañía de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), que nos prestó su helicóptero para arrojar 10 mil avíos alrededor del embalse de Agua Fría”, dijo.

Agregó que los avíos cumplen la labor de reforestación de las principales cuencas que alimentan el embalse, que suministra agua a la ciudad de Los Teques y poblados aledaños.

“También, hicimos un acto simbólico junto a los parapentistas que consistió en un lanzamiento de semillas sobre toda la comunidad”, aseguró.

El Ministro señaló que junto con el Poder Popular, en el liceo de El Jarillo, “entregamos un vivero comunitario, para la producción conjunta de plantas forestales, ornamentales y hortícolas”.

Respecto al convenio para los establecimientos de los viveros comunitarios, el titular del Ecosocialismo afirmó que el

programa avanza rápidamente en todo el país, de la mano con el Ministerio para las Comunas y los Movimientos Sociales.

Asimismo, Lorca comentó “nosotros aquí estamos colocando tres miradores turísticos solicitados por la comunidad, para fortalecer las potencialidades turísticas del pueblo de El Jarillo”.

Sobre la efeméride de este sábado, Lorca refirió que “se procura la concientización y volver la mirada hacia las montañas, ver la importancia hídrica, ecológica, biológica y la relevancia para las personas que viven en ellas; cuidar las montañas como medio para preservar la vida en el planeta”, concluyó.

Por su parte, la vocera del consejo comunal Jarillo Centro, Carmen de Abreu, aprovechó el momento para manifestar que “vamos a incentivar a los estudiantes de la unidad educativa a que reforesten, porque hay que enseñar a los niños a cuidar nuestras montañas, sin estas no tenemos vida”.

Entre tanto, la directora del plantel, Yuraima Castillo, agradeció por la dotación recibida durante la actividad: “son instrumentos para que nuestros hijos continúen con la enseñanza que tienen desde el hogar, que es el mantener, cultivar y reforestar todas las áreas que tanto daño ha tenido en estos últimos tiempos”.

Se producirán árboles frutales y medicinales

## Inauguran Vivero Comunitario para adultos mayores en Catia La Mar



En el centro de producción se plantarán árboles frutales y medicinales

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo a través de la Misión Árbol, entregó Vivero Comunitario a los adultos mayores que hacen vida en el Instituto Nacional de Servicios Sociales (Inass), en la población de Catia La Mar, del estado La Guaira.

Los administradores del nuevo centro productor de plantas están juramentados como Guardianes del Árbol y esperan, de acuerdo con afirmaciones del presidente de la Fundación Misión Árbol, Wilmer Vásquez, producir en el lugar árboles frutales y medicinales.

“Están hablando que van producir árboles de cotoperí, mamey y demás especies que solían comer mucho. Desde acá estamos impulsando eso, la importancia de la vida, de la preservación del Planeta Tierra con nuestros adultos mayores Guardianes del Árbol”, indicó.

Por su parte, el director de la Fundación de Capacitación e Innovación para el Desarrollo Rural (Ciara), David Gómez, manifestó gran emoción por participar en la actividad a la que calificó de “bellísima y productiva”.

“Nos hemos trazado la meta de hacer que el Inass se llene de árboles para la vida, y los adultos mayores sigan construyendo el ecosocialismo desde su experiencia y su amor”, sostuvo.

Agregó que procura llenar de semillas la Patria, promover la agricultura urbana y desarrollar espacios para la producción en todos lugares. “Con ese amor, fuerza, conocimiento y unidad, nosotros podemos decir que producir es vencer y nosotros ¡venceremos!”, precisó.

Minec habló sobre Bioseguridad en el país

### Realizan 1er Congreso Internacional de Biodiversidad

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo participó en el 1er. Congreso Internacional de Biodiversidad que estuvo organizado por el país, por el Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (IVIC) y la Universidad Nacional Experimental de los Llanos Occidentales Ezequiel Zamora (Unellez) y se desarrolló entre el 6 y 10 de diciembre.

La directora General de Diversidad Biológica del Minec, Carliz Díaz, explicó sobre la Implementación de Bioseguridad en la República Bolivariana de Venezuela.

Asimismo, el Congreso contó con ponentes como el Dr. Eulogio Chacón, quien conversó sobre El Cambio Global y la Dra. Liccia Romero, quien expuso sobre la Agroecología y la Agrobiodiversidad.



Entre el 6 y 10 de diciembre se desarrolló el Congreso Internacional

## Formación permanente

## Venezuela inicia preparativos para Informe Nacional de Lucha contra la Desertificación 2021-2022

Como parte de la conmemoración del Día Mundial de los Suelos, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), promovió el taller de inicio para la preparación del Informe Nacional de Lucha contra la Desertificación, la Sequía y la Neutralidad de la Degradación de las Tierras, correspondiente al lapso 2021-2022.

El director encargado de Políticas de Gestión y Conservación de Ecosistemas del Minec, Franklin Linares indicó que la reunión procura la convocatoria de todos los actores que de alguna forma se vinculan con la temática, para que aporte elementos al informe que se elaborará y entregará al organismo internacional.

“En el tema hay una cantidad de instituciones como el Ministerio de Alimentación, Finanzas, Minería Ecológica, Agricultura y Tierras, Agricultura Urbana, y Ciencia y Tecnología, entre otros, además de los entes adscritos y direcciones generales, que tienen

información que es necesaria que tribute para la formación de este informe que va a resaltar los logros de Venezuela en medio de la crisis económica y la pandemia”, dijo.

Agregó que se avanza con este



Representantes de diversos ministerios participaron en la actividad

tipo de trabajos en distintos escenarios y la acción “no es más que un compendio de toda esa información que la nación tiene, y lo que hace para ponerlo en manos de la ONU, diciendo cuál es el trabajo que estamos realizando”.

## Proyectan documental

## Venezuela: Indomable y Salvaje



Venezuela indomable y salvaje muestra la inmensidad del paisaje nacional

En la continuación del ciclo de cineforos denominado “Cambio Climático: Pueblo, Planeta y Vida, la Dirección General de Formación del Ministerio del Poder Popular para el

Ecosocialismo (Minec), proyectó el documental “Venezuela indomable y salvaje”.

La pieza audiovisual, dirigida por Bill Markham, muestra con detalle los distintos espacios que se encuentran en el territorio venezolano, además de un segmento dedicado al pueblo Piaroa.

Los Piaroas son pobladores de la región amazónica, que habitan en las orillas del río Orinoco y de los afluentes que descargan sus aguas en este lugar.

El filme exhibe las especies más

representativas del país, así como el considerado “mundo perdido”, para referirse a los tepuyes, las imponentes montañas con forma, flora y fauna muy particular.

Además, se describen los enormes pantanos presentes en el área, las impenetrables selvas, aparentemente aisladas del espacio y el tiempo.

El director general de Formación para el Ecosocialismo, Jesús Méndez, detalló que en esta pieza se exhibe solo una parte de la belleza y diversidad ambiental con la que cuenta el país. Asimismo, reiteró la importancia de crear conciencia en la población sin distinción de edades para el cuidado y conservación de la Pachamama.

A representantes del sector maderero

# Entregan 36 Adecuaciones de Industrias Forestales en Zulia

En la continuación de las Jornadas Nacionales de Adecuaciones de Industrias Forestales, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), entregó 36 certificados a representantes del sector maderero en el estado Zulia.

La actividad, que se desarrolló en la empresa Maderas Orientales, ubicada en Los Haticos de la parroquia Cristo de Aranza, fue liderada por el director General de Patrimonio Forestal del Minec, Walther Chacón; el director de la Oficina de Coordinación Territorial del Minec, César Solís y el director de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Zulia, Ubaldo Fernández, entre otras personalidades.

Solís indicó que con las adecuaciones se procura reactivar el sector de la madera y fortalecer el Motor número 11 de la Agenda Económica Bolivariana, que corresponde al área Forestal.



El objetivo es agilizar trámites para fortalecer la Agenda Económica Bolivariana

“Es una instrucción del presidente Nicolás Maduro y además es el bastión del Quinto Objetivo Histórico del Plan de la Patria, y por eso estamos aquí hoy en esta actividad”, dijo.

hace una reivindicación histórica.

“Es histórica porque ustedes son nada más los que siguen el legado de los tiempos de San José, quien fue carpintero. Ustedes hoy en día siguen trabajando la madera”, afirmó.

Manifestó que las

Adecuaciones consignadas representan en divisas unos 55 mil dólares y debe ser considerado un

crédito que otorga el Gobierno Bolivariano a través del Ministerio para el Ecosocialismo, con lo cual se

Señaló que el Ministro Josué Lorca dio la orientación de adecuar porque la legislación, el ordenamiento jurídico venezolano, es la fuente para seguir el impulso del Motor Forestal.

En ese sentido, Solís comentó que el Sigefor que se encuentra en la página Web del Minec, permite obtener las guías de bienes forestales, a diferencia del pasado cuando para tramitar una de estas guías transcurrían días, meses y hasta años.



La actividad se desarrolló en la empresa Maderas Orientales

Conociendo a Venezuela

## Waraira Repano: 63 años de identidad y oxígeno a Caracas



Más de 85.192 hectáreas componen el Parque Nacional Waraira Repano

Este 12 de diciembre, el Parque Nacional Waraira Repano cumple 63 años de haber sido declarado pulmón vegetal de Caracas. La montaña da identidad a la ciudad capital, además de ser un extraordinario espacio que por más de un siglo ha sido ícono y motivo de representación para los venezolanos.

El emblemático Parque Nacional, bajo la administración y manejo del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), está localizado en la Cadena del Litoral de la Cordillera de la Costa de Venezuela, y se extiende desde el estado Vargas, por Caracas y todo el norte del estado Miranda. Fue establecido con el nombre de El Ávila el 12 de diciembre de 1958, por el Decreto N° 473, con una superficie de 66.192 hectáreas.

Posteriormente, en 1974, esa superficie fue ampliada en 19.000 hectáreas (ha) para totalizar las 85.192 ha que conforman el parque hoy en día, y en el año 2011, por decreto del Comandante eterno Hugo Chávez, pasó a llamarse

Caracas. Su altura máxima es el Pico Naiguatá con 2.765 metros sobre el nivel del mar (msnm).

La zona ofrece al público un sano esparcimiento en las instalaciones recreativas del Complejo Warairarepano, que incluye el sistema teleférico, restaurantes, pista de patinaje sobre hielo, así como una amplia planicie con miradores, desde donde es posible ver hacia el paisaje marino de La Guaira.

En el cerro El Ávila, el más bajo de los cuatro picos principales del parque, con 2.250 metros de altura, se encuentra el famoso Hotel Humboldt, inaugurado originalmente en 1956 y recuperado en el año 2001. En las cercanías de este hotel existe una pequeña población rural llamada Galipán, donde sus pobladores realizan actividades agrícolas y turísticas. Esta población es famosa también por su cultivo de claveles, rosas y tulipanes, únicos en toda Caracas.

Waraira Repano, en reconocimiento a los pueblos indígenas originarios que le dieron ese nombre y a su legado cultural e histórico.

El Waraira Repano puede ser visto desde casi la totalidad del área metropolitana de

La fauna del parque es altamente diversa. En sus bosques se alojan más de 120 especies de mamíferos, aproximadamente 20 de anfibios y otras 30 de reptiles, siendo uno de sus mayores atractivos las casi 500 especies de aves que se pueden observar en sus espacios, cantidad que representa el 36% de la avifauna venezolana.

En el Waraira Repano se han registrado más de 1.800 especies vegetales, pero algunos botánicos piensan que la cifra podría llegar a 2.000. Varias de estas especies son endémicas de la Cordillera de la Costa.

A lo largo de todo el parque se encuentran múltiples quebradas, arroyuelos y ríos, que van a dar a otros cursos de agua que nacen en sus linderos, en la cuenca del río Guaire, principal río de la ciudad de Caracas. Otros forman parte de la subcuenca de río Grande o río Caucaagua y otros desembocan en las costas de Barlovento. Aunque el caudal de todas estas quebradas o ríos no es de gran envergadura, sí son corrientes permanentes de agua por tener sus cabeceras a gran altura.



Bajo el mandato del comandante eterno, Hugo Chávez en 2011 pasó a llamarse Waraira Repano en honor a los pueblos originarios

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

9/12/2021

Gobernadoras y Gobernadores, Alcaldes y Alcaldesas, estamos en la mejor situación para la construcción de la nueva etapa de la Revolución Bolivariana, ahora depende de la eficiencia política y el liderazgo colectivo de ustedes, para atender al pueblo y garantizar su bienestar



@NicolasMaduro

8/12/2021



Desde el Warairarepano participé en una productiva jornada de trabajo con las Gobernadoras y Gobernadores, Alcaldes y Alcaldesas electos. Dando inicio al 1er Taller de Planificación para el Buen Gobierno. Estamos creando planes y proyectos para atender y proteger al pueblo



@NicolasMaduro

8/12/2021

9 años después, podemos decirle a nuestro amado Comandante Hugo Chávez que seguimos de pie y victoriosos. Aún nos falta mucho por hacer y para construir una nueva época para la recuperación integral de la Patria, unidas y unidos, lo vamos a lograr. ¡Nosotros Venceremos!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO